

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
CON SUPLEMENTOS
Semanal: de ciencias literarias y artes y mensual: de modas dibujos y labores
EN MADRID, ED. DE LA MAÑANA, UNA PT/ EN PROV. Y PORTUGAL, 5 PTS. TRIMESTRE EN AMERICA Y ULTRAMAR 12 PTS. TRIM. PUNTO UNICO DE SUSCRICION MADRID, FACTOR, NUM. 7.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LINEA
Los anuncios de: "plano, reclamos, etc. financieros referidos a Bancos y Sociedades, a precio convencional. Se reciben exclusivamente en esta administracion y en las oficinas de la Sociedad General de Anuncios, ALCALA, 6 y 8. entresuelo.
PRECIO DE LA VENTA
Por menor: 5 céntimos
Por mayor: 90 céntimos 30 números.

LA EDICION DE LA MAÑANA A CUATRO REALES EN MADRID, A DOMICILIO

AÑO XLI. NUM. 11929

PRIMERA EDICION

Madrid Martes 2 de Diciembre de 1890

DE LA MAÑANA

OFICINAS FACTOR 7

CANTAR
Dos cosas hay que merecen alabanzas a monjones: el Jabon del Congo es una y la otra es... que lo comp. en. Jabonaria Victor Vaisier, Paris.

LA HIGIENICA
Agua vegetal de Arroyo, la mejor de todas las conocidas hasta el dia para restablecer progresivamente a los cabellos blancos su primitivo color; no mancha la piel ni la ropa; es inofensiva, tónica y refrescante en sumo grado. Lo que hace que pueda usarse con la mano, como si fuese la mas recomendable y brillante. Se encuentra en las principales perfumerias y peluquerias de Madrid y provincias. Al por mayor, Preciados, num. 62, principal derecha.

SEÑORAS SEREIS UN PRODIGIO DE BELLEZA y de blancura usando el agua de la crema y los velos de La Flor del Almendro. Perfumeria Inglesa, Carrera de San Jeronimo, 3.

VESTIDOS PAÑETE POR 40 PTAS. LANA ORDADADA desde 60. Rodriguez, Espoz y Mina, 17.

SEÑORAS UNA ELEGANTE CAJA DE LA incomparable Veloutine Friné vale tan solo 8 reales. Un bote de gran calidad de selecta Crema Friné, 2/50 pesetas. Inofensiva a la salud. Depósito: Perfumeria Inglesa, Carrera San Jeronimo, 3.

VAPORES-CORREOS Agén. Central.

TOS-TOS-TOS
Recordamos a los convalidados de la gripe y demás que tengan los niños las infalibles pastillas del Dr. Andreu de Barcelona. Único remedio que la cura en muy poco tiempo, por fuerte que sea. Pídsese en todas las boticas de España.

ALFOMBRAS DESDE 6 RS. PORTIERS Y TAPEZADOS. Posada del Peine, calle de Postas

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

EDICION DE LA NOCHE DE AYER 1.º

Los republicanos federales del distrito electoral de la Latina-Audiencia han acordado tomar parte en las próximas elecciones provinciales y designado candidatos a los Sres. D. Antonio Castañé Rovira y D. Tomás Canales Galiano.

Segun los partes recibidos de las capitales hasta las once de la noche de ayer, ha llovido en Murcia, Valencia, Gerona, Barcelona y Alicante; y nevado en Salamanca, Teruel, Oviedo, Tarragona, Lérida, Murcia y Gerona.

La temperatura máxima a las nueve de la mañana fué de 11.8 grados en Murcia; la mínima de 10.8 bajo cero en Segovia.

Dicen de Soria que desgraciadamente va tomando incremento la epidemia variolosa en el partido de Medina del Campo.

Se han presentado nevados casos en la cabeza del partido, en Arcos, en Bloana y en Romanillos, siendo dignas de aplausos las gestiones adoptadas por aquel gobierno civil.

Hoy publica la Gaceta la circular de la Junta central del Censo que habíamos anunciado y que por su mucha extension no podemos publicar íntegra, pero bastará la reproducción del preámbulo que la acompaña para que pueda formarse una idea de su espíritu y alcance. Dice así:

«Publicado el censo general, ha llegado el caso previsto en los artículos 24 y 25 de la ley Electoral vigente, de dictar las disposiciones concernientes para que puedan funcionar los colegios especiales, cuya organizacion incumba exclusivamente, según el art. 24 de la citada ley, a la Junta central del Censo.

Esto es tanto más necesario hoy cuanto que, inspirándose sin duda en el deseo de ver funcionar desde luego estos nuevos organismos, se han dictado disposiciones que no podrían prevalecer en caso de diferirse de los acuerdos de esta Junta, dada la competencia que la ley le confiere y que el gobierno sin dificultad le ha reconocido.

Cuando se estudia con detenimiento la ley, se ve que si los colegios especiales no han de ser la negación del sufragio universal, lo cual no ha podido estar en la letra ni en el espíritu de la ley Electoral, deben en su organizacion tomarse precauciones que se desprenden del mismo espíritu de la ley.

Claro es que cuando la ley, para poder ser considerado candidato ha querido, según el art. 37, aparte ciertas categorías que taxativamente ha marcado, que se tenga en cuenta, según el párrafo segundo de ese mismo artículo, que sean considerados tales los que hubieren luchado en el mismo distrito en elecciones anteriores, y obtenido la quinta parte por lo menos de votos, así como en el párrafo cuarto que las cédulas para la presentación de interventores hayan de estar firmadas por lo menos por la vigésima parte de los comprendidos en las listas últimas del distrito electoral, se ve claramente cuál es el criterio que ha presidido en la ley; otra cosa sería, tanto más grave cuanto que para algunas de las asociaciones últimamente organizadas por decreto, basta para ser individuo de ellas ser español y tener veinticinco años, con tal que reúnan el número de votos que la ley marca para formar colegio especial.

El que no se hayan señalado más condiciones que el ser español y tener 25 años, no puede, de seguro, excluir que los que entren a formar los colegios especiales dejen de reunir las demás que la ley exige entre las que se encuentran, en primer término, la residencia. Esta consideracion indispensable en todo ciudadano, según el art. 1.º para tener el derecho de votar, no puede, sin embargo, exigirse más que en la localidad en que el colegio especial se forme o en la de aquellos que teniendo derecho a constituir colegio especial, hayan de reunirse con otros de igual naturaleza para completar el número de votos que la ley exige.

Otra de las cuestiones que necesariamente han ocupado a la Junta, es el modo de pasar los electores del censo general al especial a fin de evitar abusos. Este derecho, establecido terminantemente en el art. 25 de la ley, se le ha revestido de toda clase de formalidades, y de su letra se desprende que debe ser individual en vez de colectivo, como consecuencia de la misma formación de los colegios especiales que son una verdadera excepcion de la ley.

Punto también de importancia es el resolver cual de las corporaciones que forman colegio especial deberá constituir la Junta general de escrutinio. Según el artículo 32 de la ley, deberá ser en domicilio principal de la corporacion, bajo la presidencia de quien desempeñe la de la misma, y de aquí cabalmente nace la dificultad de definir cuál es el domicilio principal. Podrían seguirse para esta designacion difusos sistemas, ya el de figurar el domicilio de la corporacion más antigua, ya el de la que hubiere tomado la iniciativa para la formación del colegio especial, ya el de la que aportase mayor número de electores a la acumulacion, ya el de la que estuviera situada en mejores condiciones que las demás y quizás algún otro; pero parece lo más natural que la Junta central, al remitirle la division de secciones, teniendo en cuenta las consideraciones expuestas, marque cuál ha de ser la Junta de escrutinio general.

Los demás puntos que se relacionan con los colegios especiales crea la pensacion que están perfectamente explicados en la ley y por lo tanto, que debe limitarse a reproducirlos en la parte dispositiva, marcando, sin embargo, plazos improrrogables y condiciones para que la Junta central tenga conocimiento y efecto de la organizacion de los colegios especiales y pueda aprobar o negar su aprobacion para que se formen estos nuevos organismos, así como resuelve las cuestiones que en esta su primera aplicacion pudieran presentarse.

En vista de las anteriores consideraciones y estimando la Junta central que para evitar toda clase de dificultades al implantar los colegios especiales, debe dictar una disposicion en que se consignen cuantas medidas ha creído convenientes señalar para la organizacion de dichos colegios, ha acordado, en sesion de ayer, que asistieron bajo su presidencia los Excmos. Sres. D. Praxedes Mateo Sagasta, D. Cristino Martos, D. Nicolás Salmeron, D. Emilio Castelar, D. Francisco de Cárdenas, marqués de la Vega de Armijo, D. José Elduayen, D. Rafael Cervera, D. Gaspar Nuñez y Arce, marqués de Sardoal, D. Fernando de Leon y Castillo, D. Lorenzo Dominguez, D. Trinitario Ruiz Capdepon y D. Manuel de Eguilior, la siguiente circular:

NOTICIAS DEL TEATRO REAL:

Mañana martes se pondrá en escena para el turno 3.º la ópera de gran espectáculo *La Stella del Nord*, en la que tomarán parte los eminentes artistas señores Sembrih, Uetam y Baldelli.

Mientras se preparan las óperas de *Maverbeer* ya anunciadas, a la par que el *debut* de los artistas Stagno y señora Benicioni, se cantará pasado mañana miércoles, la ópera en cuatro actos del maestro verdi *Il Trovatore* estando sus principales papeles a cargo de las señoras Teatrini y Sthal y los Sres. Durot, Battini y Borrachia.

Con tal escogido reparte es de esperar que la obra sea perfectamente interpretada.

En los once meses trascurridos del año

actual hay una disminucion en las provincias de España, comparada con igual periodo del año anterior, de 592 corridas de novillos.

Se explica esa diferencia por la subida contribucion exigida por las delegaciones de Hacienda en virtud de real orden expedida el año anterior por el ministerio de Hacienda.

Próxima la época de la formacion de los apéndices al amillaramiento, que han de servir de base al reparto de la contribucion territorial para el año económico de 1891 a 1892, consideramos un deber advertir a los propietarios que hayan sufrido alteracion en su riqueza imponible, bien por compra, venta, permuta, herencia, etc., lo participen antes del 31 de diciembre en las capitales de provincia a las secretarías de la comision de evaluacion, y en los demás pueblos a los respectivos ayuntamientos, presentando los documentos justificativos del derecho de propiedad.

En un pueblo de Galicia, llamado Conso, hay un brujo a cuya casa concurre mucha gente y los lunes recibe en consulta a los jóvenes del partido de Tuy.

Las autoridades han hecho comprender al brujo que los embaucadores no pueden ejercer su profesion en tierra de España.

Ha caído una granizada en Tréffa y se ha helado en Malaga la caña dulce.

Dice *El Imparcial* que ha oido que se piensa en una operacion de crédito, llevada a cabo por el ministerio de Fomento, con destino a obras públicas.

Los frios intensos que en los últimos dias de la semana se han notado, han sido causa, según *El Siglo Médico*, de que los afectos catarrales y reumáticos aumenten en número y se agudicen en intensidad. La epidemia de viruelas se muestra muy grave, disminuyendo a propio tiempo que en el número de casos en la mortalidad. Los afectos inflamatorios agudos del aparato respiratorio comienzan a presentarse, revistiendo formas poco francas. En los niños, la escarlatina y la difteria producen algunas invasiones.

La exposicion concurso internacional de Bruselas acaba de acreditarse de justa concecion a los señores Travijano e Hijo, propietarios de la Compañia Española de Alimentacion, sita en Vista Alegre (Logroño), la medalla de oro por sus productos.

Felicitemos al jurado de dicha exposicion y a los agraciados, deseando que España toda se estimule con este acto que tan alto habla en honor de nuestra industria.

El mejor medio para curar los males que afligen a la humanidad es darlos a conocer de palabra o por medio de escritos. Aconsejamos, pues, a todos nuestros lectores que lean con detenimiento el curioso folleto ilustrado con dibujos anatómicos en colores, referente a las enfer-

medades de la vejiga, riñones, vías urinarias, diabetes, etc. Se envía a entrega, franco de porte, mediante una peseta en sellos, entregada al Sr. Moreno Miquel, Arrenal, 2. Todos los que lean este trabajo se convencerán de que, gracias a las «Píldoras Benzojónicas Rocher», medicamento incomparable, todas estas dolorosas enfermedades se curan científicamente y con pocos gastos.

Nos dice el Dr. Garrido: Que para curar la tisis no hay otro sistema mejor que el suyo, porque cura el estómago, y comienza digiriendo bien, al par que purificando y enriqueciendo la sangre se ayuda a la naturaleza a combatir esta dolencia, como todas las demás crónicas y rebeldes, siempre que humanamente tengan remedio. Y también nos dice: Que el invento del Dr. Koch, se le figura, que no puede curar siempre esta dolencia en el primer y segundo grado, como supone su autor, porque la causa del mal se combate únicamente, y con el remedio que emplea solo puede paralizar los progresos del mal, o curarlo aparentemente, si tiene alguna importancia; curacion superficial, nunca. En su opinion, nacida de una práctica de veinte años, con enfermos curados en su mayor parte. El Dr. Garrido tiene razon.

LITERATURA Y ARTES.

El célebre tenor Marconi, tan aplaudido en nuestro teatro Real acaba de obtener un gran triunfo en el teatro Comunal de Bolonia, cantando una ópera nueva titulada *La Peregrina*, del maestro Clementi. El público le hizo repetir varios trozos de la ópera, colmándole de aplausos y de elogios.

—Pasado mañana miércoles 3 del corriente, se pondrá en escena por última vez en el teatro de la Princesa, la preciosa comedia de V. Sardou, *Serafina la devota*.

El jueves 4 tendrá lugar la primera representacion de la comedia en tres actos y en verso, original de Ceferino Palencia, *Cariños que matan*, hace tiempo no representada en Madrid.

—Mañana martes se verificará en el teatro de Parish el beneficio del original y popular clown Tony Grice, que tantas simpatías tiene entre el público madrileño, proponiéndose en este especial espectáculo excitar la constante hilaridad de los espectadores, presentando numerosos cómicos nuevos y escenas histosímicas, entre ellas la del *burro escayor* haciendo la competencia en sus trabajos al domador de leones Mr. Philadelphia.

—Reina muchísima animacion para el gran baile de inauguracion que celebrará la sociedad La Incógnita el martes próximo en el teatro de la Zarzuela. Los palcos se han agotado por completo y las invitaciones han sido repartidas con toda escrupulosidad entre la sociedad elegante de Madrid.

La orquesta compuesta de excelentes profesores, estará a cargo del distinguido maestro Sr. Viana.

La sala estará espléndidamente iluminada y lucirá preciosa y nueva alfombra. La fiesta empezará a la una de la noche.

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

LAS DOS A UN TIEMPO.

POR ALBERTO DEL PIT.

19

sobre sus costumbres parisienses, guardando al mismo tiempo gran reserva sobre ella misma. Tuvo el buen gusto de bromear con aguda ingenio sobre sus locuras de otro tiempo. La señora Andreyz afectaba tener gran curiosidad por saber lo que pasa en los círculos de la galantería, que ella no conocía más que por los libros y los periódicos. Se rió a grandes carcajadas, pero algo nerviosamente, cuando Mauricio, a propósito de Clotilde Veronese, recordó la escena de las despedidas. Aquella presentación del futuro marido le pareció muy cómica. Después de aquella alegría estrepitosa sucedió una melancolía demasiado rápida para no ser fingida. El hombre malicioso se previene siempre contra las pequeñas comedias que la mujer representa, y desconfía algunas veces de la que es sincera; jamás de la que es hipocrita.

—Ya veis que me ha hecho gracia la anécdota, —replicó Huberta, —dando un suspiro. Me pareció triste al principio y entonces me dije a mí misma: «He aquí un hombre inteligente y distinguido que llega a convertirse en juguete de una muchacha...»

Precisamente en este momento un mirlo se puso a silbar sobre el árbol que abrigaba a los dos jóvenes. Mauricio no fijó la atención en el canto, pero comprendió muy bien la frase alusiva de la señora Andreyz. Sus palabras querían decir en buen francés que las chicas a que el serfería no dan nunca la felicidad. Lo más que hacen es proporcionar un placer fácil que no vale gran cosa. Hay por esos mundos de Dios mujeres muy distinguidas, perseguidas por el destino, y que...

El mirlo, seguía silbando. El canto del mirlo, ha dicho Buffon, es muy dulce, muy afanado, pero muy triste, como debe ser el canto de todo pájaro que vive en la soledad.

rante su vida el esposo de aquella linda criatura. Nada de lo que le contó admiró a Mauricio, porque historias como las que ella relató tienen en Paris una gran circulación.

En este terreno, y tratándose de cierta clase de mujeres, nunca pueden distinguirse las verdades de las suposiciones ni de las mentiras. Una sombra de color de violeta empezó a bajar de la montañita y a extenderse por la llanura. La tristeza crepuscular de todas las cosas que le rodeaban empezaron a envolver a los dos jóvenes.

Durante algunos minutos ambos guardaron silencio quedando como absortos en sus mismos pensamientos.

De repente Huberta se puso a reír.

—¡Volvamos a la alegría, mi querido vecino. Desconfiemos el uno del otro y eso habremos ganado.

—¡Sois adorable!

—Gracias por el cumplimiento. Lo acepto en lo que vale; pero hablémos de otra cosa. La verdad es que no es muy divertido cambiar constantemente nuestros mutuos recuerdos del modo como lo venimos haciendo.

—¿Qué queréis? Los recuerdos son siempre tristes y se parecen a las arenas de las orillas de ciertos ríos. Los buscadores de oro encuentran siempre en sus investigaciones mucho más fango que pepitas del metal precioso.

Hubo de nuevo algunos momentos de silencio, que la vida rompió, diciendo con tono festivo:

—En todo caso, me veo obligada a daros las gracias por vuestro paseo, y os aseguro que quedo encantada de vuestra compañía.

—¡Adulador!

—Lo digo de veras. Pero al mismo tiempo os aseguro que sería de mal agüero que terminásemos aquí nuestra conversacion. ¿Queréis comer conmigo?

—¿Qué si quiero!

La señora Andreyz lanzó otra carcajada. —No os sorprendáis por mi bulliciosa alegría. Me río pensando en el escándalo que estallaría en Arny-le-Comte si pudiesen adivinar nuestras íntimas y amistosas relaciones.

que tenían los famosos postes que querían pintar de verde.

El último poste estaba colocado justamente frente a una puertecilla que daba paso al jardín de la señora Andreyz.

—Y ahora, mi querido vecino, yo me escapo. Os he puesto al corriente de lo que debéis hacer; y si os equivocáis, es porque sois un torpe.

Al decir esto hizo una reverencia tan graciosa como irónica. Después, con un movimiento brusco pareció al de una cervia perseguida, desapareció por una de las alamedas del bosque, dejando a Mauricio bajo el encanto de su gracia. El ingenio y la verbosidad de la joven le fascinaban. Lo habían seducido aquel talle flexible y suave, aquel cutis de singular blancura y, sobre todo, aquellos ojos brillantes y negros con reflejos de zafiro.

Mauricio no se daba cuenta aun de si el encanto que le producía Huberta procedía de ella misma o del recuerdo de la otra... Creía casi seguramente que se había apasionado de Huberta por lo que se parecía a Catalina.

Un hombre aturdido no sabe nunca analizar bien sus propios sentimientos; y resultaba que el joven seguía soñando con una novela extravagante donde Catalina y Huberta representaban dos papeles que no estaban bien definidos... ¡Llegaría al fin a suceder que amando realmente a la primera se convirtiese en amante de la segunda! ¡Se arreglarían las cosas de modo que llegara a convertirse en amante de las dos!

El tiempo pasa muy pronto cuando se tienen pensamientos agradables; y no podían dejar de serlo los que bullían entonces en el cerebro de Mauricio. Esos pensamientos no le impidieron obedecer dócilmente las órdenes de la señora Andreyz.

En su paseo por la plaza tuvo la buena fortuna de encontrar uno después de otro, a la señora Poppletton, al cura, al presidente de la Audiencia, a la señora Bauf-Baumthe... Constató que había llevado aquella misma mañana a todos ellos las tarjetas de su amor... Para todos tuvo las mismas frases de cortesía y de afecto, realizando de aquel modo un acto de alta independencia. Tal vez no se le hubiera ocurrido a él aquel paso diplomático, pero afortunadamente recordó todos los consejos que sobre el particular le había dado el abate Mingral.

Las mismas atenciones prodigó a los amigos del gobierno que a los que militaban en la oposicion, y a todos dispuso las mismas sonrisas, sin establecer ninguna diferencia entre los unos y los otros. La opinion pública se pronunció por completo en favor del parisiense, al que ya no querían considerar como tal, puesto que procedía del pueblo y en él tenía ahora su residencia.

Un poco antes de las siete, Mauricio volvió a tomar el camino de su *Nido de Hongos*. ¡Qué acogida le reservaría aquella linda Huberta!

A pesar de su natural confianza no se atrevía a prometerse una fácil y pronta victoria. Presumía una resistencia que quizás fuese hija del cálculo; pero no por eso dejaba de pasar una velada deliciosa, según creía.

Afortunadamente la luna se presentaba a cada paso por entre el cortinaje que forma a las espesas nubes que vagaban por el horizonte.

Mauricio se vistió y después bajó y anduvo un rato hasta encontrar la orilla del río, lo cual consiguió con algún trabajo y sirviéndole de faro los famosos postes que esperaban a la pintura verde... El camino de hierro electoral sirvió en aquellos momentos para algo provechoso.

IX.

¡Qué comida tan deliciosa!

Huberta estaba vestida con admirable coquetera; con esa coquetería especial que emplea la mujer cuando desea agradar a alguien.

Su traje era de un gusto algo arriero y provocativo, y además original, y más propio para una reunion galante que para una *soirée* del gran mundo. La falda era de color azul de cielo con un trasparencia de encajes blancos. Las mangas eran de color pajizo, y rajizas también las medias, medio ocultas por chinelas de un azul parecido al del traje.

Un jero escote de jabá ver perfectamente toda la esbeltez de su blanco cuello. La tela se pegaba al cuerpo revelando todas sus formas. Presentaba un conjunto capaz de trastornar al hombre más razonable, y la verdad es que Mauricio no había pensado nunca por exceso de razon.

¡Divino! Enseguida toda la verdad. Comprendió que era del gusto de Huberta, que no atreviéndose a manifestarlo claramente, se esforzaba por darle a entender.

El señor de Fondo no era un fátuo; no era de esos necios que se imaginan que todas las mujeres se enamoran de ellos. Y a pesar de no ser un imbécil, ni un necio, ni un fátuo, lo que veía le autorizaba para suponer que a la señora Andreyz le había asaltado el capricho de tener una distraccion que le indemnizara de cierto modo los enojos y los fastidios que tanto le asaltaban. Debía serla insupportable la vida en aque provincia triste y melancólica, en donde el destino la había condenado a vegetar.

El y je, las sonrisas, las palabras, las alusiones todo tenía, una significacion marcada, que solo un tonto podía dejar de comprender.

Desde que se fijó su opinion en este punto, Mauricio cambió casi instantáneamente de actitud y de proceder. Su melancolía se convirtió en una alegría bulliciosa; su conversacion quedó velada hasta entonces se hizo atrevida e insinuante aunque sin traspasar los límites de las conveniencias... Fue olvidando poco a poco que comía con una mujer de alto rango. El brillo de los cristales y del servicio de plata en que se reflejaba la multitud de flores que despedían las bujías y las lamparas del comedor, la esbelteza de los vinos, la delicadeza de los manjares se recordaban una de esas alcaes y bellas cosas de Paris, donde el placer más que el amor se encarga de servir los postres.

—¡Oh! lo digo con sinceridad —replicó la señora de Fondo, —me aburreo aquí hasta morir de fastidio... ¿Queréis me preguntareis por qué vivo en este lugar?... Acertadlo, mi buen caballero.

Esto lo dijo con animación y con las mejillas rosadas y con las miradas brillantes.

Del EXTRANJERO hemos recibido de la Agencia Fabra y de nuestros correos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 1.º Ayer se verificó en el distrito de Clivancourt (antiguamente perteneciente al de Montmartre) la elección parcial para cubrir la vacante producida en la Cámara por la muerte del diputado autonomista Sr. Joffrin.

La lucha fué bastante animada como lo prueba el hecho de que el candidato obrero posibilista Sr. Lary obtuvo 3220 votos y el Sr. Lissagaray 2121.

Además prestaba mayor interés a esta elección la particularidad de presentarse a la misma 40 candidatos.

El Sr. Lary ha sido proclamado diputado.

Roma, 1.º El periódico el Fanfulla dice que el anuncio de Su Santidad en Paris, se halla autorizado para declarar que jamás el Papa encargó al cardenal Lavigerie para hablar en la forma en que lo hizo en el boquete que dió en Argel á la oficialidad de la escuadra francesa.

El mismo periódico añade que el subsecretario de Estado ha dirigido una nota á los nuncios de Su Santidad en el extranjero y particularmente al de Madrid, declarando que las ideas expuestas por el cardenal Lavigerie son puramente personales y que la Santa Sede se reserva su opinión sobre dicho asunto.

Varios diputados democráticos observaron ayer tarde en un banquete á su compañero el Sr. Barzilai, para celebrar su triunfo conseguido en las últimas elecciones celebradas en Roma.

Entre los asistentes se hallaban los señores Pantans, Ferrari y Bezzi.

El Sr. Frentino, electo por Ravena, mandó también su adhesión por telegrama.

Pronunciaron entusiastas brindis combatiendo la política de Crispi y á favor de la causa irredentista.

El Sr. Barzilai brindó también por Trento, Trieste y Roma, siendo todos los brindados muy aplaudidos.

Lisboa, 1.º En Lisboa, Oporto, Braga y otras ciudades y villas se celebró el aniversario de la independencia con los acostumbrados festejos, músicas y cohetes.

Esta mañana hubo fiesta tocada por las músicas de las guarniciones y por la noche habrá iluminaciones. En varias iglesias se ha cantado un solemne Te Deum.

En Oporto la fiesta ha revestido gran pompa. Las músicas militares se han reunido en la plaza de Don Pedro, distribuyéndose después por la ciudad. Al Te Deum asistieron las autoridades civiles y militares, pronunciando un sermón un catedrático de la Universidad.

Algunos republicanos de Lisboa han querido, sin embargo, aprovechar el día de hoy para tributar un testimonio de simpatía á España. Al efecto, veinte portugueses dan un banquete á otros tantos españoles, siendo el número de cuarenta el de los conspiradores que proclamaron la independencia de Portugal.

El periódico republicano el Secolo, lamenta que los héroes de 1040 no proclamasen la república en Portugal como se hizo en Holanda, y publica un violentísimo artículo contra la alianza inglesa.

Paris, 1.º El señor Cernuschi ha enviado á Pasteur un talon contra el Banco de diez mil francos, con destino á la junta patronal de los estudiantes extranjeros.

Paris, 1.º En el hospital de San Luis el doctor Pean ha practicado esta mañana nuevas inyecciones del remedio del doctor Koch contra la tuberculosis. Asistió el doctor Ramirez, de Madrid.

Paris, 1.º El conde de Paris publicará una relación de su viaje á América, con el título de América 25 años des pues de la guerra. ÚLTIMA HORA.

Washington, 1.º (Via cable Bilbao) Se acaba de celebrar el solemne acto de la reapertura del Congreso de los Estados Unidos (Ambas Cámaras).

El presidente de la república, Sr. Harrison, ha dirigido un mensaje al Congreso que ofrece especial interés para España, pues una parte del mismo está consagrada á dicha nación.

El mensaje comienza hablando de las relaciones de los Estados Unidos con las demás potencias extranjeras, diciendo que por fortuna son amistosas y satisfactorias.

Se ocupa luego en el famoso bill Mac Kinley y se expresa en estos términos: «No sería razonable proponer modificaciones á la reforma arancelaria antes de una experiencia completa sobre sus resultados.»

En la parte referente á España, el mensaje dice: «Las relaciones cordiales que nos ligan con España justifican la esperanza de que prosperará el comercio entre los Estados Unidos y la isla de Cuba.»

No cabe duda que un arreglo especial, basado sobre la cláusula de reciprocidad del arancel Mac Kinley, sería muy ventajoso á ambos países.

Al efecto se entablaron negociaciones. Hace días se reunieron los profesores numerarios, por oposición, del hospital de la Princesa y acordaron dirigirse á su jefe, Sr. Castell, en demanda del líquido de Koch, para practicar las inyecciones en los tuberculosos de aquel establecimiento.

El director general de Beneficencia, Sr. Castell, cuyo amor á la ciencia es harto conocido, acogió la petición con verdadero entusiasmo, prometiendo hacer en nombre del gobierno cuanto en su mano estuviera para tener pronto á disposición del cuerpo facultativo de la Beneficencia general el remedio terapéutico que es hoy objeto de universal atención.

Los profesores de dicho hospital, que cuentan, no solo con sus enfermeros, en las que hay gran número de tuberculosos, sino con sus consultorios, donde acuden los pacientes en número extraordinario, han formado para estas observaciones dos grupos, encargándose de la parte médica los doctores Salazar, Mariani y Fernandez Gomez, y de la quirúrgica los doctores Egea, Ustariz, Miguel y Viguri y Cospedal, auxiliados por los profesores agregados adscritos al expresado hospital.

Los resultados que se obtengan serán consignados en una Memoria que elevarán los mencionados facultativos á la dirección general de Beneficencia.

Antes del 15 de enero deberán estar en poder del señor ministro de Hacienda los presupuestos parciales de todos los departamentos, habiendo acordado el gobierno introducir algunas economías.

Esta tarde ha sido recibida por el gobernador civil una comisión de cigarreros de las que trabajan en el Palacio de Bellas Artes, las cuales se quejan del frío que se siente en dicho local, y de la distancia que tienen que recorrer hasta llegar á él.

El Sr. Sanchez Bedoya les ha prometido hacer cuanto pueda para que se coloquen los caloríferos necesarios en el término más breve; pero nada ha podido ofrecerles respecto á trasladarlas á otro local, porque no es fácil encontrar sitio más apropiado para que trabaje el número de operarios que funcionan hoy en el Palacio de Bellas Artes.

Todos los empleados de la central de Correos de Barcelona han mandado al señor director general del ramo una protesta de cuanto se ha dicho por algun colega referente á dicho señor director.

Muy en breve se reunirá la comisión de reformas sociales para oír la lectura del informe del Sr. Santamaría de Paredes sobre «El trabajo de la mujer».

El respetable duque de la Victoria, director de la Compañía de los ferrocarriles del Mediodía, que se ha encontrado durante un mes enfermo, se encuentra hoy mucho más aliviado y en convalecencia, de lo cual nos alegramos.

Carece en absoluto de exactitud la noticia publicada por El Día y recogida por algunos colegas suponiendo que, en contra de la opinión del ministro de Estado, el de la Guerra haya dado instrucciones relativas á la misión militar de España en Marruecos.

En esto, como en todo, los señores Azcárraga y duque de Tetuan, han marchado de perfecto acuerdo y las disposiciones que sobre el asunto se han dictado, en nada merman las atribuciones del representante diplomático de España en Tánger.

Debemos rectificar una noticia de El Imparcial referente al patron de la ballandra A Manolito. En los centros oficiales se hace constar que no será tan grande el estado de apuro de aquel patron, cuando antes de las medidas extremas que se anuncian ni se tiene conocimiento ninguno de sus desgracias ni ha acudido directamente al ministro de Estado con una solicitud al interesado.

El señor ministro de la Gobernación ha recibido muchos telegramas de los gobernadores de provincias, anunciándole que no habían podido ayer celebrar reunión las juntas provinciales para la renovación parcial de los diputados, por falta de número, y que hoy se verificará dicha reunión.

Ya no se celebrará consejo de ministros hasta el acostumbrado del jueves, con S. M. la reina.

La señora del alcalde de Madrid, señor Rodríguez San Pedro, continúa en el mismo estado de gravedad.

El concejal director del servicio de higiene, Sr. Rubio Amodeo, ha oficiado al alcalde-presidente, á fin de que á la mayor brevedad se saquen á oposición tres plazas de médicos higienistas, que el presupuesto municipal determina.

La Junta municipal del censo se ha reunido hoy en el Ayuntamiento, bajo la presidencia del Sr. Monasterio, para ocuparse de los llamados colegios especiales. La junta volverá á reunirse el día 5.

El ministro de Estado ha puesto hoy á la firma de S. M. la concesión de grandes cruces de Isabel la Católica á favor de D. Pedro Santos Suarez, marqués de Montenegro, D. Tomás Castellano, diputado á Cortes, y D. Eduardo Ibarra, ex-diputado.

S. M. la reina regente ha recibido una felicitación del presidente de la república de Chile, porque se han realizado las operaciones de reparación de la corbeta chilena A Biao.

Se muestra en esa felicitación el agradecimiento del gobierno de aquella república por las simpatías y deferencias de España, que ha hecho las reparaciones sin retribución alguna.

Se ha agregado á nuestra redacción el jefe de artillería que en nombre de la comisión organizadora de la función de Santa Bárbara, fué personalmente á suplicar á la empresa del Teatro Real que permitiese cantar al Sr. Tabuyo, y nos ha manifestado que en la tarde del día 28 del pasado hizo la gestión indicada al señor Ferrer, y que la contestación que recibió fué la de que la empresa no podía otorgar semejante permiso. Ante una aseveración tan terminante y de una persona cuya formalidad nos es conocida, ha lugar á creer que la empresa del Teatro Real ha padecido error ó olvido en la noticia que nos fué comunicada y que dimos ayer.

De poca importancia han sido por fortuna los dos incendios ocurridos hoy en Madrid.

El primero se inició en una casa en construcción, situada en la calle de Orillana; y el segundo en la medianería de las casas números 33 y 35 de la Carrera de Jerónimo.

Ambos fuegos quedaron extinguidos á los pocos momentos, sin que haya grandes pérdidas materiales que lamentar.

Por cuestiones de escasa importancia riñeron esta tarde en la carretera de Toledo, Ruperto Martín Gonzalez y Fernando Saavedra.

Después de armar fuerte escándalo, insultándose á grandes voces, vinieron á las manos, resultando ambos con lesiones de bastante gravedad, las cuales les fueron curadas en la casa de socorro del distrito.

El señor ministro de Ultramar se encuentra mucho mejor del catarro que le obligó ayer á guardar cama.

Hoy se decía en el salón de conferencias que parten de un supuesto equivocado los que comentan con cierto sentido la exposición dirigida en 1866 á la reina Isabel acerca de la convocatoria de aquellas Cortes, y la firma, en la exposición, del Sr. Cánovas del Castillo y de otras personas distinguidas.

Como no huelga recordar lo ocurrido, y el recuerdo restablecerá la verdad de los hechos, nos hacemos eco de lo que se dice. La exposición de 1866 fué dirigida á la reina Isabel, pidiendo que se convocaran dentro de aquel año las Cortes unionistas, porque de no hacerlo, se entendía infringida la Constitución. El Sr. Cánovas del Castillo, que pertenecía á la mayoría de aquellas Cortes, se opuso al ejercicio del derecho de petición que se alegaba, precisamente porque lo ejercían diputados, y se negó á firmar la exposición con la fracción parlamentaria que acudía y en que figuraban los marqueses del Pazo de la Merced y de la Vega de Armijo, y los condes de Casa Valencia y de Tejada de Valdoara.

En este estado las cosas, y habiendo negado el Sr. Cánovas del Castillo su apoyo y su firma, y las de sus amigos, á aquella exposición, se desterró á los presidentes del Senado y del Congreso por aquel acto, y entonces, y movido por sentimientos de honor, fué cuando firmaron aquella misma exposición á la que se opusieron antes. Y esta razón de delicadeza es la que determinó que el Sr. Cánovas del Castillo y sus amigos firmaran aquel documento y no otro móvil de ningún género. Esto no lo ignora, se añadia hoy, ninguno de los firmantes de aquella exposición, y ciertamente que todos recordarán que las cosas pasaron del mismo modo que quedan referidas.

El ex-senador D. Enrique Parrella no se presenta candidato á la diputación á Cortes. Nuestro querido amigo no ha tenido otra intervención en este asunto que la de pedir la declaración de candidatos para la designación de interventores.

El Sr. Cánovas del Castillo ha despachado hoy con S. M. la reina. No ha llevado á la firma ningún decreto de importancia.

La Junta central del censo se ha reunido á la hora de costumbre. No ha concurrido el marqués de San Carlos. Los demás vocales son los que concurrieron á la última junta. Como todos los días,

el propósito al entrar era el de terminar hoy las tareas, pero no se tenía la seguridad de que así sucediese.

El marqués de Sardoal ha terminado su discurso en defensa de su proposición de no haber lugar á deliberar sobre la del Sr. Sagasta.

La del Sr. Sagasta pide que se nombre una ponencia para que de dictamen sobre la contestación del Sr. Cánovas. Esta proposición ha sido tomada en consideración por 10 votos de fusionistas y republicanos contra cinco de conservadores y demócratas.

A las seis de la tarde, el Sr. Dominguez (D. Lorenzo) combate la proposición del Sr. Sagasta.

El Sr. Sagasta ha defendido su proposición, diciendo que las Cortes suspendidas se debían convocar, no solo para conocer los acuerdos de la Junta, sino para cumplir además con la Constitución.

El Sr. Martos combate las teorías del Sr. Sagasta, diciendo que la Junta se ocupa de asuntos que no la corresponden.

A última hora (siete y cuarto de la tarde) se cree que quedará nombrada la ponencia que ha de dar dictamen sobre la comunicación del Sr. Cánovas del Castillo.

ÚLTIMOS TELEGRAMAS

Servicio del día, propio de LA CORRESPONDENCIA (DEL EXTRANJERO)

Oporto, 1.º (120 t.) Hoy, aniversario de la independencia portuguesa, se ha publicado una hermosa hoja patetizando las grandes simpatías que nos unen á España.

Los republicanos abogan por la federación ibérica.—B.

Lisboa, 1.º (415 t.) Ha llegado hoy á esta capital el periodista y propagandista republicano señor Magalhães Lima, á quien aguardaban en número de 10000 próximamente sus correligionarios de esta población. El recibimiento ha sido entusiasta en extremo, habiéndose vitoreado con gran calor á la república y á la federación latina.

La opinión pública se acentúa cada vez más en sentido democrático y opuesto á las ingerencias y protectorado de Inglaterra.—Oscar.

Paris, 1.º (1210 t.) 4 por 100 exterior español, 74-25. Cubas, 600-00. 3 por 100 francés, 94-97. (NACIONAL.)

Castuera, 1.º (38 t.) En la estación de Cabeza de Buey aguardaban al ministro muchas personas que le saludaron en su coche; en la de Almorochon aguardaban el ayuntamiento de la localidad y el de Medellín, que se incorporó á los expedicionarios. En dicha estación la comisión fué obsequiada con un espléndido banquete.

En esta estación de Castuera la concurrencia es también muy numerosa y se ha agregado á la comitiva el gobernador de Badajoz.

Se han dado vitores entusiastas á la reina.—Mestre Martines.

Ciudad-Real, 1.º (615 m.) La expedición de Madrid para asistir al acto de inauguración de la estatua de Hernán-Cortés en Medellín se compone del señor ministro de Gracia y Justicia, acompañado del marqués de Portago, Pérez de Guzman, Martín Gallardo y Ferrado de Parra; además D. Carlos Grouzard y varios representantes de la prensa madrileña.

En la estación de Madrid fué despedido el ministro por gran número de funcionarios de su departamento.

El viaje de los expedicionarios por ferrocarril termina en Don Benito, desde donde se trasladarán en carruajes á Medellín.

LAS DOS A UN TIEMPO. POR ALBERTO DELPIT. 17

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

—¡Acertar!... ¡Acertar!... ¡Sabéis que eso no es muy cómodo ni muy fácil, mi bella señora?... Sois rica, y por lo tanto, independiente; y á fuer de viuda, sois completamente libre... ¡Quién puede obligaros á permanecer en esta pequeña aldea?

Huberta vaciló durante algunos instantes. Quizás se figuró que el señor de Fonde comenzaba á ver demasiado claro. Afectó que volvía á colocarse en el terreno de la seriedad, y dijo:

—Podía contestaros que en mi vida hay un misterio... pero no. Quiero ser franca. Cuando vivía mi marido disfrutaba yo de una inmensa fortuna, y después de su muerte he perdido las dos terceras partes de mis rentas, quedándome solo mi dote... ¡Qué queréis!... Yo soy un poco vanidosa, como generalmente lo son todas las mujeres, y no he podido avenirme á ser compañera por mis buenas amigas... Y además que todo es relativo en este mundo... Lo que es la fortuna para unos, es la miseria para otros...

La explicación parecía verosímil. El señor de Fonde podía admitir fácilmente que la señora Andrey decía la verdad. Su historia era la misma que la de él... De pronto, Huberta se echó á reír con esa risa nerviosa, un poco forzada, que es el gran recurso de las mujeres en los momentos de alguna turbación.

—Pero dejemos esto aparte. Olvidemos el pasado y no pensemos más que en el presente. Os debo una mañana deliciosa y una encantadora velada... Decidme al menos si habéis comido bien...

Algun tiempo después, el uno y el otro fueron suprimiendo poco á poco las ceremoniosas frases de cumplido.

Para dar algunos paseos por el salón, Huberta se apoyó ligeramente en el brazo de su huésped. Volvieron á sentarse y entonces llamó para que le sirviesen el café y los licores. En seguida, y antes que se retirase el criado, ella le dijo con mucha frialdad:

—Podeis retiraros, German; si tengo necesidad de algo, os llamaré.

Esto quería decir que deseaba quedar sola. —Ahora ya podeis prescindir de todo y fumar, —le dijo á Mauricio;— y para alentaros, voy á daros el ejemplo.

Y encendió delicadamente un cigarrillo egipcio, permaneciendo delante de ella y de pie el señor de Fonde.

—He mandado retirar al criado precisamente por servirnos yo misma.

En aquel momento se hablaban en voz baja. La señora Andrey escuchaba con una satisfacción y un placer que no se tomaba el trabajo de ocultar.

—Sois la más hechicera criatura que jamás he encontrado en mi camino,—murmuró Mauricio inclinándose hacia ella.—Figuraos que antes de conoceros, jamás pude amar á ninguna trigueña. Este hecho me parece hoy un sacrilegio. No os diré que sois un prodigio de belleza, porque esto sería una simple banalidad. Sois... sois una cosa inexplicable. Yo adoro los ojos que brillan como los vuestros, esos ojos que reflejan tan bien el pensamiento anidado en el alma.

Ella continuaba sonriéndose, pero sin pronunciar una palabra con los labios medio cerrados,

así como si bebiese gota á gota las frases de Mauricio. De repente se levantó con viveza y se fué á sentar al piano.

—Acabareis por hacerme perder la cabeza,—exclamó ella, enseñando al sonreírse sus blancos y preciosos dientes.—Quiero castigar vuestra traviesa haciéndoos oír unos trozos de música.

Tocó como una consumada artista varias piezas de Chopin y comenzó las primeras notas de una de Lohengrin. Mauricio no pudo contenerse y se aproximó discretamente por detrás de ella, y de sorpresa la abrazó y la besó. Huberta lanzó un grito sordo, y después, temblando, apoyó su cabeza sobre el brazo del joven. Este se desprendió suavemente, cayendo de rodillas, y tomándose las manos, balbuceó con cariño:

—¡Cuánto os amo!

Huberta levantó la cabeza con airo un poco burlon, pero en realidad muy conmovida.

—¡Tan pronto!

—No necesitáis mucho tiempo el amor para nacer y desarrollarse...

—¡El amor!... ¡Oh! ¡el amor!...

No acabó el pensamiento, sin duda porque lo dejaba leer claramente en sus miradas. Sus ojos no brillaban tanto como antes, pero estaban húmedos y llenos de ternura.

—¡Os amo!—repitió él con pasión. Esto era verdad, por lo menos en aquel momento. Y no podía dejar de serlo, mediando aquella adorable criatura, llena de pasión y de sentimiento.

Hasta en estos instantes pensaba él en Catalina, á quien no podía lanzar de su recuerdo ni de su alma.

Huberta balbuceó algunas palabras sin sentido, y concluyó diciendo:

—¡Sí, sí, ámame cuanto puedas!

X

Serían las diez de la mañana cuando Mauricio se despertó; había vuelto á su casa después de media noche. Su sueño había sido muy agradable.

Sinceramente creía amar á Huberta por la misma Huberta... y en todo caso se consideraba dichoso. Su destierro se le aparecía ahora con los colores más agradables. ¿Cómo había de imaginarse encontrar semejante mujer en el centro del Morvan?

Una ó dos veces se le presentó rápidamente la visión de la otra, y tuvo una especie de recordamiento que le hirió en el corazón.

lo seriais tanto si hubiérais oído hablar de mi en el pueblo.

—Ya lo he oído, señora.

—Pues no han perdido el tiempo!...

—Os asombrará el que yo los escuchara. Desde vuestra llegada todas las mujeres están encantadas por los celos y la envidia. No se puede ser impunemente tan bella y tan graciosa como sois vos. Y además sois también parisiense, pensado bien. ¿Cómo estas provincianas han de perdonaros tales crímenes?

Huberta se sonreía manifestándose complacida por los cumplimientos que le dirigía el joven.

—Apuesto—dijo ella,—á que habéis tenido vivos deseos de conocer á esta pobre á quien llaman ¡Suplicio de Tántalo?

—Lo confieso.

—Pues bien, señor vecino, quiero ser tan franca como vos. Estoy encantada de agradaros, lo cual puede traducirse porque también me agradais vos.

—¡Cuánto debéis fastidiaros en este destierro! —¡Que si me fastidio!... y pronunció estas palabras con tal tono de convicción, que Mauricio se echó á reír.

—Habéis adivinado en seguida que soy parisiense, y por lo tanto, no debéis extrañar que os diga que me parece incomprensible, que un hombre como vos haya consentido voluntariamente en venir á vivir á esta comarca.

—¡Oh! Es que no ha sido voluntariamente.

—¡Penas del corazón!...

—¡Tamposo. Mi resolución ha sido provocada por motivos más prosaicos... Es que me he comido las tres cuartas partes de mi fortuna...

—¡Pobre señor!

Todo esto, dicho ligeramente y sin pretensión de ninguna clase, parecía la conversación de dos antiguos camaradas. Y sin embargo, se advertía algo de coquetaría. Ambos tenían el deseo de entenderse. Mauricio, sin nombrar á nadie hizo un croquis exacto de algunas fisonomías locales, y Huberta se reía, divirtiéndose mucho con las ocurrencias del joven.

—¡Queréis que os haga una confesión que quizás os halague!—le dijo ella.—Pues os aseguro que desde hace cuatro años que vine aquí, esta es la primera vez que hablo con un hombre de talento.

—¡Es cierto que no os fastidio!

—¡Fatuol!

—Entonces, me decidí á pedirlos un favor.

—¡Yaf!—contestó ella con acento malicioso.

—¡Ibais á salir?

—¡Sí, Todos los días salgo á dar un paseo por el bosque.

—Pues bien, permitidme acompañaros.

Por segunda vez un relampo ardiente alumbró los ojos de Huberta.

—Sea; consento en ello. Solo que me vais á hacer el favor de marcharos vos solo ahora mismo.

—¡Y cómo se explicaf!...

—¡Veo que no conocéis aun las costumbres provincianas. Si alguno nos viese salir juntos de mi casa, buen enredo se armaría, gran Dios! Habría hasta quien asegurara, por saberlo de cierto, que habíais venido aquí á este pueblo, solo por mí.

—¡Y dónde podré encontraros entonces...?

—Eso es bien sencillo. Tomad el mismo camino que llevabais ayer y en diez minutos os encontraréis en medio de un llano. Sentaos al pie de un árbol y esperad allí mi llegada.

Los dos estaban de pie delante de la ventana y recibiendo de lleno los rayos resplandecientes del sol. El Sr. de Fonde, cada vez más encantado, estudiaba aquella graciosa criatura de ojos ardientes y figura armoniosa. Y sin embargo no era precisamente Huberta la que él veía delante de sí, era más bien Catalina... Huberta y él cambiaron una de esas miradas agudas en las que un hombre y una mujer se dicen un mundo de cosas. Después de saludar con respeto, Mauricio salió.

¡Qué de pensamientos se aglomeraron en su cabeza, mientras se dirigía al bosque! La señora Andrey, verdaderamente le encantaba. Su gracia y su belleza seducían á aquel sér tan sensual y tan espiritual al mismo tiempo. Además lo extraño de esta aventura le agradaba precisamente por lo que tenía de imprevisto. Después de haber encontrado á Catalina en un vagón, tropezaba con Huberta en medio de un bosque. Era una misma mujer y sin embargo eran dos á un mismo tiempo. Mauricio se examinaba con detención, tratando de leer con claridad en su mismo pensamiento. Se confesaba que en dos días había nacido en su corazón un amor para Catalina y un deseo por Huberta; deseo que le alimentaban sus sentidos.

Sin vacilar había juzgado á las dos, que á pesar de aparecer semejantes, eran completamente distintas. Catalina, orgullosa como una gran señora que conoce su mérito y se cree superior á todas las adoraciones vulgares; Huberta, una buena muchacha que amaba el placer por el placer mismo, y que gozaba de él donde quiera que creía encontrarlo. La primera era activa; la segunda fácil.

VIII

Era un día delicioso. La primavera se sonreía á través de las hojas bulliciosas acariciadas por una brisa suave. Después de una excursion vagamunda por el bosque, Huberta y Mauricio se sentaron sobre un banco natural de troncos de hayas y de encinas.

La joven hablaba siempre con dulzura y jugando con las espesas yerbas que estaban á su alcance, contaba hasta los menores detalles de su vida cotidiana. ¡Oh! esa vida era bien sencilla. No salía de su habitación más que para pasear ó para hacer visitas. Cinco ó seis veces en el año daba un gran banquete, á fin de devolver las atenciones que había recibido.

—¡Veo que vuestras distracciones son muy pocas—dijo Mauricio sonriendo,—y comprando que tengais un placer en ir todas las semanas á Dijon.

Ella hizo un brusco movimiento, como si esta frase tan sencilla le hubiese hecho el efecto de una bofetada. ¿Cómo es que Mauricio sabía este detalle que ac tenía importancia en la apariencia? ¡Qué es lo que podría deducir de aquel detalle? Hábilmente cambió el objeto de la conversación preguntando á su vez al señor de Fonde

Continuamos la marcha con dos horas de retraso por causa de la nieve.—Mestre Martínez.

Ciudad Real 1.º (3:21 m.) Hoy se celebrará aquí consejo de guerra para fallar la causa formada al soldado que cometió un asesinato en Ceuta.—Mestre Martínez.

Don Benito, 1 (3:30 t.) (Urgente). A las dos y media de la tarde de hoy hemos llegado a esta estación. En la de Campanario el gentío era numerosísimo y saludó al regente con vivas entusiastas a S. M. la reina regente, al Sr. Cánovas del Castillo y al ministro de Gracia y Justicia, alternados con otros al Sr. Sagasta.

La estación de Magacela, también se halla cuajada de gente, incorporándose en ella a la comitiva el gobernador militar de Badajoz, el presidente de la Audiencia y magistrados y el delegado de Hacienda de esta provincia.

En esta rica e importante población ocupaba el andén la casi totalidad de las principales familias de la misma, según me informan personas conocedoras de la localidad. Una música recibió con sus alegres acordes a la comitiva.

El ministro Sr. Villaverde se hospeda en casa de D. Manuel Ruiz, administrador del marqués de Portago, y ha recibido numerosas visitas.

Pernoctamos aquí y mañana a las nueve saldremos para Modellin.—Mestre Martínez.

Habana, noviembre 30. El vapor-correo de la Compañía Transatlántica Reina Cristina ha salido hoy de este puerto con rumbo al de Cádiz, conduciendo la correspondencia.

Deseos de conocer el importante descubrimiento del doctor Koch, han salido en el sud-expreso, para Berlin, los reputados médicos de esta villa D. Juan Albisu y Sr. Larrumbe, con objeto de estudiar los experimentos contra la tuberculosis.—Córdoba.

Le compañía minera del Bidasoa empezará en breve y en gran escala la exportación de mineral de hierro con destino a los puertos de Bayona y Pasajes.—Córdoba.

Ha sufrido modificación la candidatura liberal conservadora de esta capital, habiendo sido designados los Sres. Gené, Llorens y Combellas.—Aroyo.

Continúa reunida la Junta del censo, ocupada en la designación de interventores y suplentes para las mesas, lo cual originó anoche gran debate entre los representantes conservadores y fusionistas.

Los candidatos proclamados por el distrito de Cieza, son: D. José Spuche, D. José González, D. Francisco Martínez, don Pedro Chapuli, D. Eugenio Soriano, don Juan López Somalo, D. Francisco Pérez Guillán, D. José Muñoz Moncada, D. Albino Martínez, D. Ubaldio Rivas, D. Maximiano Martínez y D. Eugenio Pérez. Por Caravaca, D. Joaquín Chico, D. Tomás Aguilera, D. José Valcarlos, D. Eustasio Ugarte, D. Pedro Bolt, D. Francisco Meigares, D. Juan Pedro Conde, don Martín Pérez, D. Evaristo Llanos y don Francisco Sánchez Gómez.

La noche pasada reinó viento huracanado. La nevada de ayer duró cerca de dos horas.

En las sierras próximas nevó más abundantemente. Tiempo nublado y frío.—Frutos.

San Sebastian, 1.º (12 t.). También se han suspendido hoy las regatas, a causa del mal estado de la mar. Créese que podrán verificarse mañana.—El correspondiente.

San Sebastian, 30 (14:3 t.). Gracias a las activas gestiones de la policía, ayer fueron capturados Pablo Ortiz y Pedro Luzziarriaga, autores de casi todos los robos que de algún tiempo a esta parte vienen realizándose en San Sebastian, y entre ellos, el efectuado en la habitación de doña Claudia Echegaray.

El Luzuriaga ha confesado ser hijo del sacristán de la iglesia de San Vicente, declarándose autor del importante robo efectuado a D. Domingo Insauti, coadyutor de dicha iglesia.

Han sido rescatados buen número de alhajas.

También ha sido detenido por las autoridades el súbdito alemán Emilio Fautie, reclamado por el gobernador de la provincia de Madrid.—W.

Santander, 1 (12 t.) A las ocho de la mañana ha fondeado en este puerto, procedente de Veracruz y Habana el vapor correo francés Lafayette, conduciendo 13 pasajeros.

En el horno de Los Apóstoles, situado en la calle del mismo nombre, se ha declarado un violento incendio.

Las llamas amenazan destruir las casas contiguas, trabajándose activamente para dominar el voraz elemento. El siniestro presenta un aspecto imponente, rivalizando todas las autoridades en adoptar acertadas medidas.—Ferreando. Valencia, 1.º (14:0 t.). Reina fuertísimo temporal en la costa. Algunas de las parejas de la pesca del box han tenido que refugiarse en Palmar, donde han encallado. El vapor Elvira acaba de llegar conduciendo dos naufragos de una pareja que salió del Cabafal de madrugada, y una de las lanchas zozo-

bro frente a Castelló. Esperanse noticias de nuevas catástrofes.—Ferreando.

Zaragoza, 1.º (3:25 t.). El termómetro ha subido algunos grados, pero continúa reinando fuerte viento Norte, ocasionando bastantes pulmonías.

También se han registrado algunos casos de viruela.—Ferreando.

Zaragoza, 1.º (4:20 t.).

En diferentes listas y propuestas presentadas a la junta provincial del censo, parece que figuran firmas de personas cuyos nombres, no aparecen en las listas oficiales, y otras de individuos que no saben leer ni escribir. Dicen que también hay personas que han firmado más de una propuesta, y se indica que algunos de los supuestos candidatos se proponen no luchar, y que las propuestas no tienen otro objeto que el de poder designar interventores para determinados colegios.

La junta provincial se reúne a fin de tratar los indicados puntos.—Ferreando.

Barcelona, 1.º (3:50 t.) Interior, 4 por 100, 74-87. Exterior, 4 por 100, 78-87. Amortizable, 4 por 100, 88-00. Cubas 1886, 102-62. Colonial, 85-80. Nortes, 74-85. Almansas, 116-78. Francias, 49-45. Orenses, 17-85.—Cabanelas.

IV ANIVERSARIO. El Excmo. señor DON LUIS LOPEZ de la Torre Aylón falleció el día 2 de diciembre de 1876. R. I. P. Todas las misas que se celebren el día 2 del corriente en la parroquia de San Martín y en la iglesia de la Encarnación, por los señores sacerdotes adscritos a las mismas, serán aplicadas por el descanso eterno de su alma. Su viuda e hijos ruegan a sus amigos le encomienden a Dios.

EL EXCMO. SEÑOR D. JUAN VALERO Y SOTO falleció el día 24 de noviembre de 1890. R. I. P. La misa de novenario por el eterno descanso de su alma tendrá lugar el martes 2 de diciembre de 1890, a las once de la mañana, en la parroquia de San Sebastian. Su viuda, hijos, nietos y demás parientes, ruegan a sus amigos le encomienden a Dios. No se reparten esquelas.

SE PUBLICA LOS LUNES SECCION ESPECIAL LOS LUNES SE PUBLICA LOS LUNES Anuncios a mitad de precio, ó sea á 50 céntimos línea. Únicamente para amas de casa, dependientes y sirvientes que se ofrecen y modestas casas de huéspedes. SE RECIBEN EN LA SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA, ALCALÁ, 6 Y 8, Y EN ESTA ADMINISTRACION. AMAS DE CRÍA Señora, habla francés, desea casa para ella ó ama de gobierno. Razon, Ayala, 16 moderno, principal. COLOCACIONES Una señora con buenos informes desea colocarse en casa particular. Razon, Santa Isabel, 34, ultramarinos. Hombre formal y práctico en agricultura y viticultura desea colocación para dirigir casa de labor. Razon, Plaza del Pezo, veterinario, Chinchón. PARA HUÉSPEDES Sala, comedias y principio, 3 y 8 vs. Polígono, 6, 2.º dcha.

SEXTO ANIVERSARIO de la señora DOÑA FRANCISCA DE LA FUENTE Y MONDEJAR DE MUÑOZ que falleció el 2 de diciembre de 1886. Todas las misas que se celebren el día 2 del corriente en la parroquia de San Sebastian e iglesias de Nuestra Señora de Monserrat y oratorio del Olivar (calle de Cañizares), por los señores sacerdotes adscritos a las mismas, serán aplicadas en sufragio del alma de dicha señora. Su viudo, los hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos le encomienden a Dios. EL SEÑOR DON JOSÉ FERNANDEZ Y SUAREZ (DEL COMERCIO DE ESTA CORTE) ha fallecido el día 1.º de diciembre de 1890, a las ocho y media de su mañana. R. I. P. Su desconsolado nieto D. Julio Alonso, su hermano D. Francisco; su hermano político; sobrinos y demás parientes y testamentarios, suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar el día 2 del corriente a las diez de la mañana desde la casa mortuoria Amnietta, núm. 8, al cementerio de la sacramental de San Lorenzo, en lo que recibirán especial favor. El duelo se despide en el cementerio.—Se replica el coche.

VENTA DE CASA EN MADRID, buen sitio, renta líquida de 3700 ptas. Se dá prala. Informar: Tres Peces, 9, pl. de 9 á 12. ALMONEDA: MUEBLES, COLGaduras, sillerías. Sordo, 27, b. SE DESEA UNA JOVENCITA que sepa perfectamente alemán y francés. Plaza de la Encarnación, núm. 2, piso 4.º CABALLOS: SE VENDEN DOS Magdalena, 25, cochera. GRAN ALMONEDA. Mobiliario de casa completa. Plaza de Bilbao, 6, bajo derecha. SE VENDE LA CASA NUM. 11, Calle de Zurita, en esta corte. El notario D. Juan Zozaya, Progreso, 3, 2.º, admite proposiciones.

VICHY Administradores: PARIS, S.º y H.º. PASTILLAS DIGESTIVAS Fabricadas en Vichy con sales extraídas de las manantiales. Tienen un gusto agradable y producen un efecto seguro contra las afecciones y digestiones difíciles. SALES de VICHY para BAÑOS Un rallo por baño para las personas que no pueden ir a Vichy. Para evitar las falsificaciones. Elegir que todas estas producciones lleven la marca de la Compañía. Depositarios: Dr. José María Moreno, calle Mayor, 33 (botica de la Reina Madre); Borrell hermanos, Calle de Zurita, en esta corte. El notario D. Juan Zozaya, Progreso, 3, 2.º, admite proposiciones.

PROPIETARIOS Al 5 y 6 por 100 anual, dinero para hipotecas Madrid y provincias. Venta de fincas. Razon: Plaza del Angel, 24, 2.º. ALMONEDA POR UN DIA.—Ahada, 21, 1.º izda. DIANO SE VENDE, OCASION. Santiago, 2, portería. ALMONEDA TODA LA CASA. Hay piano. Fuencarral, 10, pl. BARBARA: SE VENDE UNA Cuadrada. Ferraz, 10, 2.º.

VINOS BLANCOS BAYO especiales para otras y pescados. Vinagre de uva. SE VENDE por J. YUNQUERA CERVANTES, 8. PINO compra y vende botellas y coleas prácticas y recientes en toda España. Barco, 47. TARTON CON CAPOTA Y MAGNífico caballo, se venden. San Miguel, 14, portería. D'GONI especialista en las vías urinarias y matriz. MONTERA, 11.

ACCIDENTES EPILEPTICOS y demás trastornos nerviosos, cura rápida y radical. Instituto Audet, San Bartolomé 7, de 12 á 2. MARRIZ Todas las enfermedades de la nariz se curan pronto por nuevo sistema. San Bartolomé 11, de 12 á 4.

PRIMER ANIVERSARIO LA SEÑORA D.ª MARIA BONNEFON VIUDA DE SAINT-AUBIN FALLECIÓ EL 2 DE DICIEMBRE DE 1889 R. I. P. Sus hijos D. Félix, D. Alejandro, D.ª Rosa y D.ª María; su hijo político el Excmo. Sr. D. José Canalejas y Mendez su hija política, sobrinas, primos y demás parientes, suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios.

INDUSTRIA IMPORTANTE A LAS PERSONAS LABORIOSAS Con un capital de 600 á 700 pta., manejadas por el propio interesado y con solo tres días de trabajo en cada semana, se consigue fácilmente de 4 á 6 pesetas de producto diario. Se mandan explicaciones detalladas e impresas á todo el que las pida por carta, dirigida á D. Manuel Lopez, Plaza del Pilar, 3, Ciudad-Real. LUNAS DE ST. GOBAIN En blanco, plateadas, grabadas y viseladas PRECIO: SIN COMPETENCIA PIDANSE CATALOGOS DEPOSITO DE SION Y GUGEL PALMA ALTA, NUMERO 2, MADRID NOTA. Esta casa se recomienda por su buen plateado y bicelado. EL MEJOR NEGOCIO RENTA FIJA Y SEGURA. Las personas que dispongan de capital grande ó pequeño, deben visitar esta antigua y acreditada casa, la cual hace siete años que se dedica á la colocación de capitales en negocios de préstamos, los cuales son manejados por los mismos capitalistas, obteniendo con seguras garantías beneficios que nunca son menores del 3 por 100 al año. Todas cuantas operaciones practica la casa, son con la más absoluta reserva para sus comitentes; personalmente se darán más amplios detalles del negocio. BARQUILLO, 12, 1.º.—TELÉFONO 4126.

REDENCION A METALICO La sociedad Mompé hermanos y compañía, con depósito en el Banco de España, asegura la redención a metalico del servicio militar, depositando á la vez los intereses, á su nombre, el importe en dicho Banco. Véase prospecto y dirigirse á los Sres. Mompé hermanos y compañía, calle de Atocha, 25, 2.º. SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA OFICINAS ALCALÁ, 6 Y 8. MADRID TELÉFONO 517.

LA SEÑORITA D.ª ADELAIDA S. CALDERON y MARTINEZ de la RIVA ha fallecido el día 1.º de diciembre de 1890. R. I. P. Sus desconsolados hermanos D. Rosario y D. Angel, tíos, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 2 del corriente, a las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de Fuencarral número 35, al cementerio de la sacramental de San Justo, en lo que recibirán especial favor. No se reparten esquelas. El duelo se despide en el cementerio. Se replica el coche.

PRIMER ANIVERSARIO EL SEÑOR DON EMILIO LANTIER Y MARRAS falleció el 8 de diciembre de 1889. R. I. P. Todas las misas que se celebren el día 2 de diciembre y el funeral que tendrá lugar el día 5 a las diez de la mañana en la iglesia parroquial de San Marcos, serán aplicadas por el alma de dicho señor. Su viuda D.ª Concepción Buella y familia ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y quedarán agradecidos por la asistencia a dichos actos.

EL HIJO PRÓDIGO DE M. THOMPSON POR BRET HARTE. Todos sabíamos que M. Thompson buscaba a su hijo y que éste era un hijo que no valía la pena de ser encontrado. Que había venido a California con esa sola esperanza no era un secreto para ninguno de sus compañeros de viaje. La voluntad del buen hombre nos había puesto al corriente de todas las particularidades físicas y de todas las debilidades morales del hijo pródigo perdido. Había sido un joven que ha sido ahogado en Red Dog, por robo de sticel (1) decía M. Thompson a un pasajero de primera. — ¡O sea acordais del color de sus ojos! — Negros. — ¡Ah!—continuaba M. Thompson; consultando mentalmente su memoria;— los ojos de Carlos eran azules. Después se alejaba. Este interrogatorio perpetuo había excitado la sátira, que en el Oeste estaba siempre dispuesta a hacer objeto de baje todo principio ó todo sentimiento exagerado, y así se burlaban de M. Thompson. Una advertencia gratuita concerniente a Carlos, y dirigida a los carceleros, guardaba silencio.

CUENTOS ESCOGIDOS se. Trató de levantarse; pero era tanta su debilidad que, al llegar a la puerta, cayó pesadamente al suelo; al mismo tiempo le sobrevino un vómito de sangre; el abceso, causa de su dolor, acababa de reventarse. No sintió más que un vehemente deseo de dormir; se arrastró hasta el lecho, y cayó en un profundo sueño. Cuando Wilhem vio a su hermano dormido: — ¡Vamos!—dijo— ¡mi hermano está curado ya; yo estoy condenado! El resto de la noche lo pasó sin dormir; a la mañana, rendido por la fatiga, cedió al sueño; después se despertó sobresaltado y gritando: — ¡Dios mío, tened piedad de mí! Había soñado que el diablo le arrastraba a las entrañas de la tierra. Una semana después, Ricardo había vuelto a sus trabajos ordinarios. La dicha y la dulce paz reaparecieron en la cabana del pescador. Wilhem mismo, que durante algún tiempo estuvo sombrío y taciturno, volvió a recobrar su buen humor; solamente el menor incidente que pudiera recordarle aquella noche funesta, le dejaba triste y silencioso durante algunos días, y su imaginación preocupada hallaba a cada instante pretextos para sufrir invencibles terrores. Aunque hubiera matado mil hombres con la mano derecha e incendiado toda su aldea, lo hubiera considerado como un accidente ordinario; mas si le sucedía romper alguna vasija que hubiera en la mano izquierda, le parecía que el diablo se servía de esta mano que había venido a ser de su propiedad. Considerada, además, que la torpeza de la mano izquierda se había aumentado mucho, por la repugnancia que tenía en servirse de ella; así es que no tocaba nada con esta mano que no lo rompiera ó lo dejara caer. Los domingos en la Iglesia tenía esta mano oculta bajo su traje, y muchas veces, arrodillado en el suelo, lloraba amargamente pidiendo a Dios perdón. Nadie comprendía tal exceso de piedad, y Wilhem, por su parte, no respondía a ninguna pregunta. Una noche de tempestad le

impedia dormir, y la pasaba en oración. No se atrevía a pasar el pozo de Bingen, que dos veces había franqueado invocando al diablo. Con frecuencia, Ricardo y su mujer, que ya era madre, se inquietaban del estado de Wilhem, y le reprendían dulcemente. Esas pruebas de afecto devolvían la calma a su espíritu, y se consideraba dichoso y tranquilo, hasta que un nuevo accidente le volvía a recordar la fatal noche en que se dio al diablo. III Un nuevo sentimiento que llenó todo su corazón vino a distraerle de sus sombríos pensamientos. Enamoróse de una linda y bondadosa joven; entregado a su amor, Wilhem no pensó más en el diablo, ocupándose tan solo de su bella Clara. Ricardo y su mujer se regocijaban de verle dichoso, pues esto era lo único que les faltaba para ser felices. La víspera del matrimonio, Wilhem y Clara se hallaban sentados bajo las ramas de los sauces, a la orilla del Rhin; el sol se ponía entre oscuras nubes, haciendo con sus rayos bellas franjas de oro y púrpura. — ¡Es preciso separarnos, Wilhem mío,—dijo Clara con su dulce voz;—mi padre está impaciente; mira las nubes en el horizonte deshaciéndose en negro vapor; el agua se agita sin que haga viento; las hojas tiemblan, y los pájaros huyen; va a haber tormenta; hasta mañana. Al decir estas palabras, sacó de su dedo una sortija de plata. — ¡Toma,—dijo,—es la sortija de mi madre; esta será mi anillo de matrimonio; mañana me la darás; pero hasta entonces llévala tú. Wilhem la dio un beso en la frente, y por costumbre, alargó la mano derecha para que la joven pusiera el anillo en un dedo. — ¡No, no, Wilhem,—dijo ella;—la mano izquierda, la del corazón; en esa es donde se pone el anillo de matrimonio.

Wilhem se estremeció, y retiró la mano que ella atraía hacia sí. — ¡No,—dijo él;—no quiero en esta mano; ¡en nombre del cielo, en esta mano no! — ¡Me asustas, Wilhem; tus ojos parecen querer saltar de sus órbitas. Wilhem huyó corriendo como un loco. Pasó cerca de Ricardo. — ¡Dónde vas!—le dijo Ricardo;— ¿corres como alma que lleva el diablo. — ¡Eh!—dijo Wilhem;— ¡quién te dice que no me lleve el diablo! Clara llegó preocupada a casa de su padre; después fue a buscar a Ricardo y su mujer, y así contaron lo que había pasado, los tres se perdieron en conjeturas. Wilhem no vino a cenar; a pesar de que la cena debía ser alegre, por ser el aniversario de la cura de Ricardo. Cuando estuvo fuera de la vista de Clara y de su hermano, Wilhem se detuvo. — ¡Oh! no,—dijo;—no la haré partícipe de mi suerte; no será la mujer de un hombre que se ha vendido al diablo. Y se echó a llorar, pensando en la dicha que perdía; después se arrojó en la arena y rezó. La tormenta se acercaba; los relámpagos brillaban, recordándole la funesta noche; hacía un año justo, día por día. Entonces perdió la cabeza. Le pareció sentir en la mano un calor abrasador; entró en su barca, y se lanzó a la corriente. Al aproximarse al Bingerloch, temió no poder llegar hasta el bosque. No se atrevió a pedir a Dios ni al diablo. Pasó felizmente, y al seguir su camino, temía que cada relámpago fuera el rayo que le iba a herir, que cada onda del río le iba a tragar, antes que hubiera espionado su crimen y su locura, que le había sugerido tal idea. Cuando llegó, dió gracias a Dios, y en su andar se notaba que era presa de la fiebre, al recocer las sinuosidades del bosque, hasta que halló la enrocijada. Segunda vez se puso de rodillas para implorar el auxilio de Dios. El viento rompió los árboles y bamboleaba hasta las raíces de las corpulentas encinas. Levantó hasta el codo la manga de su camisa, y gritó tres veces: — ¡Señor diablo! yo te di mi mano izquierda, aquí la tienes, ven por ella.

A la tercera vez, colocando su mano sobre un tronco roto, de un golpe la cortó con el hacha que había llevado. Después huyó, sostenido por la violencia de la fiebre, dejando al pie del árbol el hacha y su mano. Entró en su barco: era tal la fiebre, que no tenía fuerza de remar con la sola mano que le quedaba. Cuando pasó junto al pozo de Bingen, las fuerzas le faltaron y se arrojó, implorando la ayuda de Dios. Al día siguiente, al salir Ricardo a pescar, encontró el cadáver mutilado de su hermano, detenido entre los picos de dos rocas agudas. EL HIJO PRÓDIGO DE M. THOMPSON POR BRET HARTE. Todos sabíamos que M. Thompson buscaba a su hijo y que éste era un hijo que no valía la pena de ser encontrado. Que había venido a California con esa sola esperanza no era un secreto para ninguno de sus compañeros de viaje. La voluntad del buen hombre nos había puesto al corriente de todas las particularidades físicas y de todas las debilidades morales del hijo pródigo perdido. Había sido un joven que ha sido ahogado en Red Dog, por robo de sticel (1) decía M. Thompson a un pasajero de primera. — ¡O sea acordais del color de sus ojos! — Negros. — ¡Ah!—continuaba M. Thompson; consultando mentalmente su memoria;— los ojos de Carlos eran azules. Después se alejaba. Este interrogatorio perpetuo había excitado la sátira, que en el Oeste estaba siempre dispuesta a hacer objeto de baje todo principio ó todo sentimiento exagerado, y así se burlaban de M. Thompson. Una advertencia gratuita concerniente a Carlos, y dirigida a los carceleros, guardaba silencio.

das, etc., circulaba bajo mano; cada uno recordaba haber encontrado a Carlos en circunstancias desgraciadas; sin embargo, debo decir a mis compatriotas que apenas se supo que Thompson había traído una gran cantidad para realizar su quimérico proyecto, las bromas se hicieron en voz baja, y nada de lo que pudiera aflijir su corazón paternal ó poner en evidencia los perfiles vagamente esparcidos por los malos burlones hirió jamás sus oídos. La proposición burlesca de un tal monsieur Baey Tibbitts de formar una sociedad en comandita para recobrar el objeto perdido, obtuvo por algunos días un éxito formal. A primera vista, el carácter de monsieur Thompson no era amable. Su historia, tal como nos la contó una noche cenando, probaba que era práctico y positivo hasta en los caprichos. Después de haberse mostrado en su juventud esperanzado, duro y tiránico, después de haber entrado a su mujer y traído a su hijo a embarcarse, al hacerse viejo hizo una rápida experiencia de devoción. — ¡Esto me sucedió en Nueva Orleans en 1833—nos dijo M. Thompson, como si hiciera alusión a alguna epidemia.— ¡Entré por la puerta estrecha! Acordadme las judías. Tal vez esta costumbre de tomar la vida por el lado práctico, le sostenía en sus indagaciones infructuosas. Ningún indicio tenía que le pusiera sobre la pista del fugitivo, ni una prueba apenas de que existía. Con el confuso recuerdo que conservaba de un muchacho de doce años, pretendía reconocer la identidad de un hombre de veinticinco. Corrió el rumor de que había acertado. Como se arregló! Esta es una de las cosas raras que uno no se explica. Hay dos versiones sobre la aventura: en la primera, M. Thompson, visitando un hospital, había reconocido a su hijo el oír a un enfermo cantar un estribillo, en que el delirio le recordaba su infancia. Esta versión, que daba expansión a los más bellos sentimientos del alma, fué inmediatamente popular, y contada por el reverendo M. Gushington a su vuelta de una excursión a California, y se impuso sin discusión. Como nosotros adoptáramos la otra versión, que es me-

A LAS SEIS DE LA MAÑANA

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

MARINA.—Reales decretos concediendo la gran cruz de la orden del Merito Naval con distintivo blanco, de las designaciones para premiar servicios especiales, a D. Francisco Canamaque y Jimenez, D. José Canaleja y Mendez y D. Agustín de Laberna y Lopez.

FOMENTO.—Reales decretos referentes a movimiento de personal.

Otro declarando oficialmente organizada la cámara agrícola fundada en la villa de Medina del Campo.

GOBERNACION.—Real orden disponiendo se den las gracias a cuantos hayan contribuido a contener los efectos de la terminada epidemia colérica y mas que expres.

Del EXTRANJERO hemos recibido de la Agencia Fabra y de nuestros corresponsales los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 1.º

Bolsa:

Fondos franceses: 3 por 100, 95-25.

4 1/2 por 100, 104 1/8.

Consolidada inglesa, 93 1/16.

Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 74-37 1/2.

Obligaciones de Cuba, 800.

Ultima hora:

4 por 100 exterior español, 74 3/8.

Londres, 1.º

Clausura de la Bolsa de hoy:

4 por 100 exterior español, 74-06.

Lisba, 1.º

Procedente de Madrid ha llegado a esta capital el redactor en jefe del periódico republicano O Seculo, Sr. Magalhães Lima, a quien aguardaban en la estación cerca de mil personas, que le saludaron a los gritos de ¡Viva Magalhães! ¡Viva la patria! ¡Viva la integridad nacional! El Sr. Magalhães entró en un landau abierto seguido de numeroso pueblo que le vitoreaba y de bastantes coches con sus amigos particulares.

Lisboa, 1.º

Todos los periódicos de la noche conmemoran la fiesta de la Independencia; Los Debates, diario republicano, dice que ningún portugués piensa en destruir su querida autonomia. La ciudad luce brillantes y artísticas iluminaciones, especialmente en la plaza de los Restauradores y Avenida de la Libertad.

No parece que se realice el banquete anunciado por Los Debates de 20 portugueses y 20 españoles.

El Sr. Magalhães Lima fué acompañado por sus amigos desde la estación del ferrocarril hasta la redacción del O Seculo.

Paris, 1.º

Han sido condenados en rebeldía a tres días de cárcel y cinco francos de multa, en policía correccional, Angel Pastor y otros seis toreros de la plaza de la calle Pergolesi que, procedentes de España, no cumplieron las prescripciones sanitarias decretadas con motivo de la epidemia colérica.

Viena, 1.º

La emperatriz de Austria ha llegado a Miramar, para cuyo punto sale a recogerla su esposo el emperador.

Luxemburgo, 1.º

Con motivo del rumor circulado sobre negociaciones de las potencias para la neutralización del Luxemburgo, conviene recordar que el estado existente no podría cambiarse por acuerdo entre varias potencias solamente, siendo consecuencia de tratados que llevan la firma de todas las grandes potencias de Europa.

Paris, 1.º

La Cámara ha anulado sin debate la sesión de M. Mary Reynaud.

Paris, 1.º

El ministro de la Guerra, M. de Freyding, se halla muy mejorado de su indisposición.

Paris, 1.º

El Consejo general del Sena ha votado un crédito de 2000 francos para el monumento consagrado a Garibaldi.

Los adversarios de la idea de dirigir una comunicación nueva al gobierno insistiendo en que se renuncian las Cortes actuales para conocer los acuerdos de la Junta, reducen su argumentación a demostrar que nada puede contestar la Junta para satisfacer ciertas exigencias, sino produciéndose fuera de sus atribuciones.

El Sr. Salmeron declaraba anoche, se un sus amigos, que su silencio en las últimas sesiones de la Junta era la demostración patente de su absoluta conformidad con el criterio de los liberales que habían discutido con los señores Martos, Dominguez y marques de Sardoal.

El Sr. Bayo ha vuelto a formar parte de la Junta de la Liga agraria, zanjadas las dificultades que motivaron su anterior separación de la misma asociación.

Hoy se renunciará, como habíamos anunciado, el comité provincial fusionista de Madrid bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

El Sr. Cánovas del Castillo, que pudo ayer salir de casa, seguía anoche molesto por el constipado.

La señora del ministro de España en Lisboa, Sr. Mendez Vigo, ha inaugurado brillantemente sus recepciones dominicales para sus relaciones más íntimas en el salicó de la legación.

Ayer visitó al señor duque de Tetuan una comisión de propietarios de Palencia a fin de que se interese con el gobierno francés para recabar el indulto de Carlos Redon.

Con el mismo objeto visitará hoy al presidente del Consejo.

Los generales Burgos, Palacio y Dabán ofrecieron ayer sus respetos a S. M. la reina.

D. Eduardo Estelat nos dirige una carta con motivo de un suelto en que nos hacíamos cargo de un artículo de dicho señor inserto en El Globo bajo el enigmático «El Cuerpo de Telegrafos», y rogándonos en breves otras cosas, hagamos constar que los informes facilitados tanto a nosotros como al director general de Telegrafos, para quitar importancia a sus censuras, son completamente inexactos; que no le han en absoluto relaciones directas ni indirectas con academia alguna, y los que otra cosa quieren hacer creer, como una indisculpable ligereza hablando de lo que no saben.

Ayer tarde ha quedado zanjada satisfactoriamente la cuestión habida entre dos jóvenes, militar uno de ellos e hijo de un difunto general el otro.

Después anoche que uno de los hijos del difunto brigadier Sr. Villaverde, ha

bia inferido, involuntariamente, una herida en la cara, que lo retiene en cama y que un joven oficial de caballería, con quien aquel se hallaba, se había lastimado una muñeca al coger un arma.

Hasta anoche iban examinados del primer ejercicio 180 aspirantes a sobrestantes. Entre mañana ó pasado, concluirá de examinar el tribunal a los 386 que lo tienen solicitado.

Seguirlamente se celebrarán los exámenes orales.

Una comisión de maestros de uno y otro sexo, pasó anoche al ministerio de la Gobernación a dar las gracias en nombre de todos sus compañeros de Madrid, al subsecretario Sr. Sanchez de Toca, por las gestiones que hizo este señor para que se publicara el mes pasado en la Gaceta, la real orden que tanto favorece los intereses de dicha clase.

En el teatro de la calle de Jovellanos se representó anoche, por primera vez en esta temporada, la preciosa zarzuela de R. nos Carrion y Caballero La Marsellesa.

El Sr. Berges cantó su parte con gran maestría y delicadeza, siendo en más de una ocasión interrumpido por extraordinarias salvas de aplausos.

También fueron con justicia espléndidas las Sras. Martín Grua y Fabra y el Sr. Navarro.

El desfile final del primer acto resultó brillantísimo, mereciendo el honor de ser repetido tres veces. Merece plácemes por su inteligente cooperación el director de escena Sr. Ortiz.

La orquesta estuvo magistralmente dirigida por el maestro Catalá.

El teatro casi totalmente ocupado por distinguido é inteligente público, que acudió a escuchar, siempre con gusto, las preciosas obras que forman el repertorio de la clásica zarzuela española.

Hé aquí los discursos cambiados en el acto solemne de presentar sus credenciales al nuevo ministro plenipotenciario de España cerca del presidente de los Estados Unidos de América:

«Señor presidente: Honrado por S. M. el rey mi anfitrión soberano, y en su nombre por S. M. la reina regente con su alta representación en los Estados Unidos de América, cumplo el grato deber de poner en manos de V. E. la carta real que me acredita en tan elevado cargo. España y los Estados Unidos son sin duda alguna dos naciones llamadas a vivir en la más perfecta armonía manteniendo entre sí las constantes relaciones que sus mutuos intereses reclaman; y el carácter de sincera amistad que de largos tiempos revisten la de ambos gobiernos, me da la seguridad de un lisonjero ejercicio en las funciones oficiales que hoy comienzo a ejercer.

A afianzar la cordialidad de estas relaciones siguiendo en ello el ejemplo de mis dignos predecesores, y a aumentar, si posible es, el cuadro de las mismas, se dirigirá mis personales esfuerzos.

El cambio internacional de los productos y manufacturas que forman el patrimonio de cada pueblo es ciertamente una de las leyes necesarias que se derivan del instinto y de las necesidades universales en la época presente; y en cuanto más difieren sus costumbres, su genio y los productos de su trabajo, tanto más indispensable es para las naciones el aproximarse y multiplicar sus intercambios.

Cuanto las transacciones han sido el resultado beneficioso de la aproximación que de antiguo subsiste entre América y España, y grande es, como es sabido, la comunidad de intereses comerciales que hoy liga felizmente a mi nación y la vuestra.

Mantener estos intereses, contribuir por los medios que a mi alcance estén a su progreso, será objeto de mi más solícito cuidado, abrigando la esperanza, señor presidente, de que en vos y en vuestro gobierno hallaré benevolencia a la par que árdua cooperación para el logro de este mi leal deseo, y mejor éxito del alto deber que cerca de esta república me ha sido confiado.

Tengo además especial encargo, señor presidente, de manifestar a V. E. las vivas simpatías que aspiran a mi agenda soberana y a la real familia los prodigiosos adelantos realizados en este país, expresando al mismo tiempo los sinceros votos que forman el gobierno y el pueblo español por la felicidad de V. E. y la completa dicha de la nación americana.»

El presidente contestó en los siguientes términos:

«Me es grato recibir de vuestras manos la carta real en que S. M. la reina regente os acredita como enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. el rey D. Alfonso XIII de España.

Muy lisonjero es que al entrar en el ejercicio de vuestros deberes manifestéis en nombre de vuestro soberano y en el de la nación española cordiales deseos porque continúen las íntimas y armoniosas relaciones entre los Estados Unidos y España.

Inspirado en sentimientos análogos, cuento con la cooperación que prometéis para desarrollar y ensanchar las relaciones y estrechar los vínculos de amistad y comercio que anhelan ambas naciones para bien recíproco de una y otra.

Espero, señor ministro, que habréis de conquistar no menos calurosas amistades y disfrutar no menos señaladas pruebas de estimación personal que vuestros dignos antecesoros; y os pido aceptación para vuestro soberano y para la caballerosa nación que representáis la seguridad de los vivos deseos que animan a este gobierno y al pueblo de los Estados Unidos de que España goce de perdurable felicidad y recoja los óptimos frutos de buen gobierno y paz dichosa.

Una comisión de vecinos del barrio situado en la orilla derecha del Arroyo Abroñigal visitó ayer al alcalde primero interino con objeto de manifestarle que se le exige su empadronamiento por las autoridades de esta corte y por las del vecino pueblo de Canillas, y que, como no pueden hacerlo más que en una de las dos partes, sometían el asunto a la decisión de la autoridad municipal.

Ya se suscitó una cuestión análoga con motivo de una reclamación de inclusión de varios electores presentada ante la Junta provincial del Censo, y se resolvió que aquellos votasen en los colegios de esta corte.

El alcalde primero interino contestó a los comisionados que presentasen su instancia por escrito y la corporación municipal adoptaría una resolución en el más breve plazo.

El número de ayer del periódico La Voz de las clases pasivas, ha sido publicado con orla, y en la primera plana, que dedica al señor ministro de la Guerra, dice lo siguiente:

«Excmo. Sr.: La Voz de las clases pasivas

en nombre de los retirados y en su propio nombre, consigna en estas líneas eterna gratitud por el real decreto de 27 de noviembre último en que se restablecen los honores fúnebres, rogando a V. E. se digno expresarlo a S. M. la reina (Q. D. G.). Desde que en mal hora fueron suprimidos dichos honores, se infirió una grave ofensa que lastimó a los retirados; si alguien dudó de que sus quejas fuesen razonadas y legítimas, la exposición de motivos del real decreto que V. E. ha sometido a la firma de S. M. demuestra, en forma tan inequívoca como sublime, todo lo contrario.

Aun cuando ya no tuviesen recibidos los retirados otras pruebas de la atención y la benevolencia que V. E. les dispensa, bastaría la del restablecimiento de los referidos honores para que prometieran solemnemente, como lo verifican, su constante adhesión al general ilustre que no obstante las múltiples y complejas problemáticas llamadas a resolver respecto de la fuerza pública, ha dedicado algún tiempo al lustre y prestigio de los jefes y oficiales que militaron en sus filas.

El cielo quiera conceder a V. E. salud y larga permanencia en el elevado puesto que merecidamente ocupa, sin que decaigan su ánimo esforzado ni su voluntad incansable en pro de la mejor organización y bienestar del ejército; porque sería gran desgracia para éste, para el país y las instituciones, si llegara un día en que vuestro, habiendo agotado las virtudes que atesora, tuviera que considerarse vencido ante las dificultades que se le pusieran para el éxito de tan noble empresa.»

Los telegramas oficiales recibidos por el Gobierno acerca del viaje del ministro de Gracia y Justicia a la inauguración de la estatua de Hernán Cortés en Medellín, confirman en un todo los partes recibidos de nuestro corresponsal.

A las dos y media de la tarde llegó a la estación de Don Benito el Sr. Villaverde, siendo recibido con grandes muestras de entusiasmo y cariño, así como también en las estaciones del tránsito, y muy especialmente en las poblaciones de Extremadura.

Las aclamaciones y vitores a SS. MM. han sido constantes.

La multitud, que era inmensa, rodeó al Sr. Villaverde y séquito oficial a la llegada del tren a Don Benito, y los acompañó hasta la casa del marqués de Portago, donde se hospedó el Sr. Villaverde.

La Junta central del Censo terminó su sesión anoche a las ocho.

Hubo mucho debate y pocos acuerdos. Continuó su discurso el marqués de Sardoal, defendiendo la proposición de no haber lugar a deliberar, y fué desechada por 10 votos contra 5.

Se puso a discusión la del Sr. Sagasta, pidiendo se nombre una ponencia que examine la contestación del gobierno a la Junta y que dé informe sobre lo que procede hacer con motivo de esa contestación.

El Sr. Domínguez (D. Lorenzo) impugnó la proposición, sosteniendo que huelga completamente el nombramiento de la ponencia porque ó no servirá para nada lo que informe, ó tendrá un carácter impropio de las atribuciones de la Junta central, que no debe ocuparse sino de las operaciones del censo electoral.

Con este motivo recordó que el gobierno ha hecho cuanto podía hacer, que es cumplir los acuerdos de la Junta y ofrecer que se dará cuenta a las Cortes de sus reclamaciones.

Se lamentó de paso de que con discusiones tan estériles y acuerdos tan especiales, se creen dificultades al gobierno para el desarrollo de su política y para la atención que merecen los asuntos públicos.

El Sr. Sagasta defendió su proposición, diciendo que ya se verá por el informe que dé la ponencia que no es inútil lo que se propone.

Recordó que si hay dificultades para el gobierno y que si se llega hasta a hablar de crisis ministerial como de cosa necesaria, el único responsable es el gobierno, que no ha procurado identificarse con la Junta por el planteamiento de la ley de sufragio, ni armonizar las aspiraciones liberales de la Junta con las atenciones de gobierno.

Insistió como días pasados en la necesidad de convocar estas Cortes para poner en su conocimiento las reclamaciones de la Junta, y en un inciso añadió que el gobierno estaba en el deber de reunirse, no solo por esto, sino porque hasta el mismo precepto constitucional lo exige, toda vez que en la Constitución un artículo dispone que las Cortes se reunirán todos los años.

Este último razonamiento, de indudable importancia, suscitó larga polémica, sosteniendo el Sr. Domínguez que ya se han reunido este año y el Sr. Sagasta que esta reunión corresponde a la legislatura anterior de 1889-90 y no a la de 1890-91.

El Sr. Martos, en extenso discurso, reiteró que la ponencia, ó no será útil para nada, ó tendrá por objeto el peligroso de suscitar un conflicto a la Corona, tendencia a que no deben prestar calor los liberales monárquicos.

Rectificaron varias veces los señores Martos y Sagasta, y cuando el marqués del Pazo de la Merced empezó un vehemente discurso afirmando que la Junta aborda cuestiones que no son de su competencia, porque debe limitarse a entender en cuanto se relaciona con el censo, el presidente, Sr. Alonso Martínez, suspendió el debate, que continuará mañana miércoles a las tres de la tarde.

Se dió cuenta de varios telegramas y comunicaciones a la Junta felicitándole por sus trabajos, y siendo de distintas procedencias políticas, se acordó despacharlos, consignando que la Junta quedaba enterada. Y se levantó la sesión.

La sección de agricultura de la Asociación general de agricultores de España se reunirá mañana miércoles en su local, Luzón, 4 duplicado, bajo izquierda, para discutir una proposición sobre sindicatos agrícolas, dentro de las prescripciones del real decreto de 14 de noviembre último creando las cámaras agrícolas.

El señor ministro de la Gobernación ha recibido telegramas de las capitales de provincia, en los que se da cuenta de haberse reunido las juntas provinciales del censo para la designación de interventores. En todas ha reinado el mayor orden, y las impresiones que de ellas se tienen son en extremo satisfactorias.

Por falta de luz no pudo haber función anoche en el circo de Parish.

A ultima hora se nos dio que el Banco de España se ha desabotado una estufa de veinticinco mil duros, realizada por medio de un documento falso.

El juzgado de guardia se ha pasado la mayor parte de la noche practicando las

oportunas diligencias al esclarecimiento del hecho, y a la hora de cerrar esta edición no hemos podido adquirir noticias concretas del asunto.

ÚLTIMOS TELEGRAMAS

Servicio de la noche, propio de LA CORRESPONDENCIA (NACIONAL)

Barcelona, 1.º (6'30 t.).

Sigue ignorándose el paradero de una barca de pescar con tres tripulantes, que salió ayer de este puerto.

Sigue reinando gran temporal.—Nuevas.

Barcelona, 1.º (3'35 t.).

Anoche fué convocada la junta municipal del censo con objeto de zanjar las dificultades surgidas en la división de secciones en los distritos de la capital. Dicha división se había hecho con arreglo a la ley del sufragio, pero como las elecciones deben hacerse conforme al decreto de adaptación, resulta quince secciones, cuyos electores pertenecen a dos distritos.

La junta no llegó a reunirse por falta de número de vocales.

Reunida hoy a las nueve de la mañana se ha acordado que, en vista de la imposibilidad de hacer una división perfecta por falta de tiempo, se señalen siete secciones al primer distrito y ocho al segundo, que hacen las quince antedichas, y sometiéndose este acuerdo a la decisión de la junta provincial.

Los republicanos protestaron de esto y presentaron una proposición pidiendo al gobierno que aplase las elecciones, proposición que fué rechazada por mayoría.—Figueroa.

Barcelona, 1.º (3'55 t.).

A las ocho de esta mañana se ha reunido la junta provincial del censo con asistencia de ocho conservadores y siete liberales.

Fueron proclamados candidatos por derecho propio (diputados y ex diputados) siete fusionistas, siete conservadores, un posibilista y dos republicanos por los distritos de la capital; tres fusionistas y tres republicanos por los distritos de Villanueva y San Felix; siete fusionistas, tres conservadores, tres posibilistas y un republicano por los de Igualada y Villanueva.—Figueroa.

Barcelona, 1.º (6 t.).

Continúa la sesión de la junta provincial del censo para el nombramiento de candidatos.

Es imposible anticipar el resultado.

Dáanse como seguras las inteligencias electorales entre los partidos federal, zorrillista y posibilista.

Los republicanos se muestran muy esperanzados en el resultado de las elecciones.

Continúa el tiempo revuelto. Mar agitada. Frio.—Figueroa.

Villanueva de la Serena, 1.º (2'5 t.).

Han salido de Badajoz los gobernadores civil y militar con dirección a Medellín, continuando el primero hasta Villanueva donde espera al ministro de Gracia y Justicia. En Don Benito se le hará una acogida entusiasta.

También ha ido a Medellín una compañía de cazadores de Tarifa con bandera y música al mando del capitán Sr. Rodríguez y de los tenientes Sres. Pasalados y Sear, Crespo, Hidalgo y Gerra.—Moreno.

Don Benito, 1.º (4'15 t.).

Continúan las presentaciones y visitas al señor ministro de Gracia y Justicia.

También es objeto de muchas atenciones y deferencias el candidato fusionista a la Diputación a Cortés D. Carlos Groizard.

Notase entre estos habitantes bastante animación política; pero todos los bandos procuran dar treguas a sus luchas, ante el acto, exclusivamente patriótico que ha de celebrarse mañana en el inmediato pueblo de Medellín.—Mestre Martínez.

Don Benito, 1.º (4'30 t.).

En la carta que escribí en la fonda de Almorochón di algunos informes acerca del autor de la estatua que se va a inaugurar.

A las once de la mañana se celebrará misa de campaña y responso en la plaza de Medellín, donde se ha erigido la estatua. En este acto pronunciará un discurso el alcalde de la localidad, y después el banquete hablará el ministro Sr. Villaverde. Han llegado a dicho punto fuerzas militares y de la guardia civil.

Los habitantes de los pueblos próximos, a pesar de la rudeza del tiempo, se disponen a concurrir mañana a la fiesta nacional. Muchos han llegado ya a esta y puede calcularse que presenciarán la ceremonia 20000 almas. Puede asegurarse que pocas veces habrá despertado ningún suceso, entusiasmo análogo al que reina por el de mañana.—Mestre Martínez.

Don Benito, 1.º (6 n.).

El rico propietario D. Enrique Donoso, en cuya casa nos hospedamos los periodistas, nos ha obsequiado con un espléndido banquete.

El ministro de Gracia y Justicia, señor Villaverde, con la amabilidad que le distingue, nos ha invitado a un té en la casa del marqués de Portago, donde se halla.

Mestre Martínez.

Don Benito, 1.º (4'0 n.).

En la calle de Villanueva ha ocurrido esta tarde el desplome de una casa en construcción, quedando sepultados bajo los escombros dos operarios, que fueron extraídos con heridas relativamente graves.

Al sitio de la ocurrencia acudió numeroso vecindario.

Acabó de visitar en la cárcel de esta Audiencia al celebre criminal Alejandro Morello (a) Cantandito, que en julio último, en un melonjar próximo a esta ciudad, dió muerte a puñaladas a un melonero después de robarle tres duros, con cuyo producto se fué a la corrida de novillos del pueblo de Santa Amalia, donde fué preso.

El autor de este crimen me manifestó que si el hubiera tenido prevision bastante, antes de ser capturado se hubiera inferido una herida con alguna navaja, y de este modo no tendría que esperar la fatal sentencia. Me dijo que no quería más que a su madre, y hablando de esto enternecióse algún tanto.

La prensa periódica se ocupó con bastante extensión del referido crimen.—Mestre Martínez.

Granada, 1.º (9 n.).

Mañana a las ocho será ejecutado el reo Carretero, quien sigue dando muestras de la mayor tranquilidad y entereza é insistiendo en que es inocente.

El público arrebatado de las manos a los vendedores los ejemplares de los periódicos locales, que publican detalles de la capilla.—Acetuna.

Segovia, 1.º (9'45 n.).

Terminada la designación de interventores resulta la mayoría ministerial.—El

Vitoria 1.º (10'30 m.)

La Junta del censo declaró ayer candidatos a diputados provinciales por el distrito de La Guardia, confirmando mis anuncios, a los Sres. D. Arturo Cuesta, D. Justino Iradier y D. Félix Arrese, liberales, y D. Isidoro Santa María, arlista, no habiéndose presentado por fin los Sres. Cerio ni Pradilla. En todas las secciones predominan los interventores liberales y en alguna lo son todos sus individuos.

El día 13 se celebrará en juicio oral la vista de la causa formada en 26 de junio por haber arrojado un tren de mercancías a un carro en el paso de nivel de la carretera de Estella, resultando herida varias personas.

Tiempo nublado.—El Corresponsal

Bolsin del día 1.º

Fin de mes, 74'95.

Barcelona, interior, 75'05.

Exterior, 76'25.

Paris, 74'33.

Londres, 74'06.

DIARIO DE AVISOS DE MADRID.

ALMANAQUE

SANTO DEL DIA 2 DE DICIEMBRE.—Santa Bibiana, virgen y mártir; San Pedro Crisólogo, obispo; y Santa Elisa, virgen y mártir.

Sol: sale a las 7'7; se pone a las 4'32.

ULTOS PARA EL DIA 2

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en San Andrés y habrá misa a las diez, y por la tarde la novena de la Inmaculada, predicando el P. Vilella, y procesion de reserva.

En San Pascual hay jubileo perpetuo de Cuarenta Horas. En el novenario de la Purísima, por la tarde, será orador el P. Garzon.

En Calatravas, Visitación, Jesus, Jerónimas (calle de Lista), Santísima Trinidad, San Antonio de los Alemanos, San Marcos y Asilo de Huérfanos, y por la noche en Trinitarias, continúa el novenario de la Concepcion, y predicán los señores anunciados.

En San Millán D. Manuel Carós.

En San Anton el P. Manuel Sanchez.

En San Ginés el señor cura.

En Chamberi D. Isidro Ocaña.

En Santiago el Sr. Belda.

En San Francisco D. Pablo Zaballón.

En la Buena Dicha se hará función solemne a Santa Bibiana y termina el novenario; orador por mañana y tarde el Sr. Yague.

En las Niñas de Leganés continúa la de San Nicolás, siendo orador el señor Viljila.

La misa y oficio divino son de Santa Bibiana.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de las Maravillas en su iglesia; de la Providencia en Jesus, ó del Auxilio en San Lorenzo.

ENTERRAMIENTOS.

En los días 29 y 30 se ha dado sepultura en los cementerios de esta capital a 144 cadáveres y 6 fetos.

De viruela, 45.

De difteria, 2.

VACUNACION MUNICIPAL

El día 2 de diciembre vacunará directamente de la ternera a los pobres del distrito de la Inclusa